

# Séminaire des Doctorants de l'IHP

Mercredi 14 décembre 2016  
14h-16h

Salle 2.44 à la Maison de la Recherche

## « Le devoir envers soi-même chez Kant »

par Tahar Amiri

Le devoir envers soi-même est un concept fondamental de la morale kantienne, mais aujourd'hui, l'éthique ne paraît s'en saisir que pour mieux rendre compte de son inconsistance. Eu égard aux points problématiques de la conception kantienne, en matière d'éthique, le devoir envers soi ne pose de difficultés que relatives à une lecture partielle de la philosophie morale sur laquelle il se fonde, tout au moins c'est à ce qu'il me semble, la raison principale de son rejet. Cette étude entend donner dans ces grandes lignes, les discussions contemporaines dans la pensée éthique, pour une réflexion plus profonde sur la véritable teneur du propos kantien, notamment sur l'idée d'une nécessité d'appliquer une réflexion sur ce concept de devoir envers soi. Cependant, il convient d'aborder une analyse de la pensée kantienne sur ces points, avant même que de commencer d'entreprendre une critique des théories éthiques. Ce travail aura donc pour tâche de présenter la structure du devoir envers soi, de tracer le plan qui permettra de mettre en lumière les ambiguïtés qui s'y trouvent, et d'opérer par là un questionnement sur les solutions possibles ouvertes par les différentes problématiques.